

Comunicado

Corte Interamericana de Derechos Humanos

Corte IDH_CP-29/2024 Español

Si tiene problemas para visualizar este mensaje haga clic [AQUÍ](#)



Corte IDH
Protegiendo Derechos

LA CORTE IDH VISITARÁ BRASIL PARA CONTINUAR DIÁLOGO INTERNACIONAL SOBRE EMERGENCIA CLIMÁTICA



De 20 a 29 de maio de 2024

San José, Costa Rica, 10 de mayo de 2024. – La Corte Interamericana de Derechos Humanos visitará Brasil entre el 20 y 30 de mayo para celebrar su 167 Período Ordinario de Sesiones, que se realizará en Brasilia (del 20 al 24 de mayo) y Manaus (27 al 29 de mayo). Posteriormente, del 03 al 07 de junio, la Corte sesionará de manera virtual deliberando dos sentencias oportunamente se darán a conocer los casos.

Durante el Período, continuará la Audiencia Pública de la Opinión Consultiva sobre “Emergencia Climática y Derechos Humanos” que inició el mes pasado en Barbados. Este es el proceso judicial más participativo en la historia de la Corte Interamericana, para el cual se recibieron 262 observaciones escritas, provenientes de más de 600 participantes. En Brasil se escucharán a 116 delegaciones durante el proceso oral.

Esta visita se da luego de la invitación del Gobierno de Brasil, entendiendo los diversos impactos que la emergencia climática genera en la región y las afectaciones a grupos de personas de manera diferenciada. A su vez, la Corte IDH, al realizar audiencias públicas fuera de su sede en Costa Rica, busca la oportunidad de presenciar de primera mano las consecuencias del impacto de la crisis climática en las zonas más vulnerables.

A continuación, se detallan todas las actividades a realizarse en territorio brasileño:

I. Ceremonia de Instalación del 167 Período Ordinario de Sesiones en Brasil

El lunes 20 de mayo, a las 10:00 a.m. (hora de Brasilia, GMT-3), se llevará a cabo la Ceremonia de Instalación del 167 Período Ordinario de Sesiones, en el Supremo Tribunal Federal.

La ceremonia estará cerrada al público, pero será transmitida en su totalidad por las redes sociales de la Corte Interamericana.

II. Seminario Internacional: Desafíos e impacto de la Jurisprudencia de la Corte Interamericana de Derechos Humanos

El mismo lunes, a las 2:00 pm. (hora de Brasilia GMT-3), se desarrollará el Seminario Internacional "Desafíos e impacto de la Jurisprudencia de la Corte Interamericana de Derechos Humanos", en el Supremo Tribunal Federal. En el Seminario participarán Jueces y Juezas de la Corte, así como reconocidos expertos en Derechos Humanos y Derecho Internacional.

El Seminario es abierto al público puede consultar el programa [aquí](#) y para asistir presencialmente puede inscribirse [aquí](#).

Igualmente, el Seminario será transmitido a través de las redes sociales de la Corte.

III. Audiencias Públicas

a) Audiencia Pública del Caso Adolescentes Recluidos en Centros de Detención en Internación Provisoria del Servicio Nacional de Menores (SENAME) Vs. Chile

El caso se relaciona a la presunta responsabilidad internacional del Estado en perjuicio de varios adolescentes que fallecieron en un incendio en el Centro de Internación Provisoria "Tiempo de Crecer" de Puerto Montt del Servicio Nacional de Menores (SENAME).

La audiencia pública se celebrará el miércoles 22 de mayo, a las 9:00 a.m. (hora de Brasilia GMT-3), en el Tribunal Superior Electoral. Puede inscribirse para asistir de manera presencial a la audiencia [aquí](#).

También podrá seguir la transmisión de la audiencia a través de las redes sociales de la Corte.

b) Audiencia Pública de la Opinión Consultiva sobre "Emergencia Climática y Derechos Humanos"

La Corte desarrollará la segunda parte de la audiencia pública de la Solicitud de Opinión Consultiva OC-32 sobre "Emergencia Climática y Derechos Humanos", presentada por los Estados de Chile y Colombia.

La audiencia iniciará el 24 de mayo en el Tribunal Superior de Trabajo, en Brasilia, de 9:00 a.m. a 7:00 p.m. (hora de Brasilia GMT-3). Para asistir de manera presencial puede inscribirse [aquí](#).

La audiencia seguirá el 27, 28 y 29 de mayo en el Teatro Amazonas, Manaus, de 9:00 a.m. a 7:00 p.m. (hora de Amazonas, GMT-4).

Para asistir de manera presencial el 27 de mayo inscríbese [aquí](#).

Para asistir de manera presencial el 28 de mayo inscríbese [aquí](#).

Para asistir de manera presencial el 29 de mayo inscríbese [aquí](#).

Además, puede seguir la transmisión de la audiencia a través de las redes sociales de la Corte.

IV. Supervisión de Cumplimiento de Sentencia

La Corte IDH realizará tres audiencias privadas de Supervisión de Cumplimiento de Sentencia:

a) Caso Gomes Lund y otros ("Guerrilha do Araguaia") Vs. Brasil.

- b) Caso Barbosa de Souza y otros Vs. Brasil.
- c) Caso Pueblo Indígena Xucuru y sus miembros Vs. Brasil.

V. Reuniones Protocolarias

La Corte IDH realizará algunas visitas protocolarias que se informaran públicamente en las próximas semanas.

La información sobre las actividades y programación se encuentran disponibles en el siguiente enlace: <https://www.corteidh.or.cr/tablas/167POS-Brasil/index.html>

La composición de la Corte para este Período de Sesiones: Jueza Nancy Hernández López, Presidenta (Costa Rica); Juez Rodrigo Mudrovitsch, Vicepresidente (Brasil); Juez Humberto Antonio Sierra Porto (Colombia); Juez Eduardo Ferrer Mac-Gregor Poisot (México); Juez Ricardo C. Pérez Manrique (Uruguay); Jueza Verónica Gómez (Argentina) y Jueza Patricia Pérez Goldberg (Chile).

Se agradece a la Cooperación de España y de Suecia, cuyo apoyo financiero es esencial para la realización de este Período de Sesiones en Brasil.



El presente comunicado fue redactado por la Secretaría de la Corte Interamericana de Derechos Humanos, por lo que es de responsabilidad exclusiva de la misma.

Para mayor información favor de dirigirse a la página de la Corte Interamericana www.corteidh.or.cr o envíe un correo dirigido a Pablo Saavedra Alessandri, Secretario a corteidh@corteidh.or.cr. Para la oficina de prensa contacte a Danniell Pinilla a prensa@corteidh.or.cr.

Puede suscribirse a los servicios de información de la Corte [aquí](#). Para dejar de recibir información de la Corte IDH remita un correo a comunicaciones@corteidh.or.cr. También puede seguir las actividades de la Corte en [Facebook](#), [X](#) (@CorteIDH para la cuenta en español y @IACourtHR para la cuenta en inglés), [Instagram](#), [Flickr](#), [Vimeo](#), [YouTube](#), [LinkedIn](#) y [SoundCloud](#).

Corte Interamericana de Derechos Humanos. 2024.

Esta obra está bajo una [Licencia Creative Commons Atribución-NoComercial-SinDerivadas 3.0 Unported](#)
Avenida 10, Calles 45 y 47 Los Yoses, San Pedro, San José, Costa Rica.